

Lettre à MacDonald sur la reconnaissance de la Russie soviétique

Christian Rakovsky

Source : « The Times », samedi 9 février 1924. traduction MIA.

Le 8 février 1924

1. Au nom du gouvernement de l'Union des Républiques socialistes soviétiques, j'ai l'honneur d'informer votre Excellence que mon gouvernement a pris connaissance avec satisfaction du contenu de la note britannique du 1er février 1924, dans laquelle le gouvernement britannique reconnaît *de jure* le gouvernement de l'Union des Républiques socialistes soviétiques, dont l'autorité s'étend sur tous les territoires de l'ancien Empire russe, à l'exception de ceux qui se sont séparés avec le consentement du gouvernement soviétique et dans lesquels des États indépendants ont été constitués.

2. Exprimant la volonté du Deuxième Congrès de l'Union des Républiques Socialistes Soviétiques qui a proclamé que la coopération amicale entre les peuples de Grande-Bretagne et d'Union Soviétique reste l'un des premiers souhaits du Gouvernement de l'Union, ce dernier se déclare prêt à discuter et à régler dans un esprit amical toutes les questions découlant directement ou indirectement du fait de la reconnaissance.

3. En conséquence, mon gouvernement est disposé à parvenir à un accord avec le gouvernement britannique pour remplacer les anciens traités qui ont été dénoncés ou qui ont perdu leur force juridique à la suite d'événements survenus pendant ou après la guerre.

4. A cette fin, le gouvernement de l'Union soviétique est disposé à envoyer à Londres, dans un proche avenir, des représentants dotés de pleins pouvoirs, dont les tâches comprendront également le règlement des créances et obligations non réglées d'une partie envers l'autre, ainsi que la détermination des moyens de rétablir le crédit de la Russie en Grande-Bretagne.

5. Mon gouvernement, en plein accord avec les vues du gouvernement de Grande-Bretagne, considère que la confiance mutuelle et la non-ingérence dans les affaires intérieures demeurent des conditions indispensables au renforcement et au développement des relations amicales entre les deux pays.

6. Mon gouvernement a appris avec plaisir la nomination de M. Hodgson comme Chargé d'Affaires britannique à Moscou, et m'a chargé d'informer votre Excellence que, en attendant la nomination d'un Ambassadeur, j'ai reçu le statut de Chargé d'Affaires de l'Union des Républiques Socialistes Soviétiques à la Cour de St. James.

Je saisis cette occasion pour transmettre à votre Excellence les assurances de ma très haute considération.

Rakovsky